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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 17.12.2014 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage des Stadtrates Herrn Pitsch zur Sicherheit in der Dunkelheit im 

Park der einheimischen Gehölze im Stadtteil Silberhöhe 
  
 
Der Stadtteil Silberhöhe ist seit Jahren ein sozialer Brennpunkt in der Stadt Halle (Saale). 
Begründet durch die Ansiedlung von EU Bürgern aus Bulgarien und Rumänien, besteht bei 
vielen Bürgern dieses Stadtteils ein getrübtes Sicherheitsgefühl. Die Stadt Halle (Saale) ist 
verantwortlich für die Straßen- und Gehwegbeleuchtung im Stadtgebiet von Halle (Saale). 
Aufgrund von Sparmaßnahmen wurden in der Vergangenheit viele Straßenlaternen auch im 
Stadtgebiet Silberhöhe abgeschaltet. 
 
Zu der Thematik stelle ich folgende Fragen: 
 

1. Wird die Notwendigkeit und Zweckmäßigkeit der Abschaltung von Straßenlaternen 
überprüft? 

1.1 In welchen Rhythmus werden entsprechende Überprüfungen durchgeführt? 
1.2 Wer ist verantwortlich für solche Überprüfung? 
 
2. Welche Kriterien fanden bei der Auswahl der abzuschaltenden Straßenlaternen 

Anwendung? 
2.1 Durch wen wurden die Kriterien für die Auswahl der abzuschaltenden 

Straßenlaternen festgelegt? 
2.2 Wurden bei der Erstellung der Kriterien für die abzuschaltenden Straßenlaternen, 

auch die Meinung von Bürgern der Betroffenen Bereiche mit berücksichtigt? 
 

3. Wurden nachdem die Probleme mit den Neubürgern aus Bulgarien und Rumänien im 
Stadtteil Silberhöhe aufgetreten sind, sicherheitsbildende Maßnahmen durch 
Zuschaltung von abgeschalteten Straßenlaternen geprüft? 
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Fragestellung 
 
1. Wird die Notwendigkeit und Zweckmäßigkeit der Abschaltung von Straßenlaternen  
    überprüft? 
 
1.1 In welchem Rhythmus werden entsprechende Überprüfungen durchgeführt? 
 
1.2 Wer ist verantwortlich für solche Überprüfung? 
 
 
2. Welche Kriterien fanden bei der Auswahl der abzuschaltenden Straßenlaternen 
    Anwendung? 
 
 
 2.1 Durch wen wurden die Kriterien für die Auswahl der abzuschaltenden Straßenlaternen  
       festgelegt? 
 
2.2  Wurden bei der Erstellung der Kriterien für die abzuschaltenden Straßenlaternen, auch     
       die Meinungen von Bürgern der Betroffenen Bereiche mit berücksichtigt? 
 
 
3.  Wurden nachdem die Probleme mit den Neubürgern aus Bulgarien und Rumänien im   
     Stadtteil Silberhöhe aufgetreten sind, sicherheitsbildende Maßnahmen durch Zuschaltung  
     von abgeschalteten Straßenlaternen geprüft? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Antwort der Verwaltung 
 
Zu 1 und 2) 
Mit dem Beschluss des Stadtrates zum Beleuchtungsvertrag wurde gleichzeitig beschlossen, 
alle seit dem Jahr 2003 abgeschalteten Leuchten wieder einzuschalten. Eine Abschaltung 
von Leuchten wird auf Grund des Stadtratsbeschlusses nicht geprüft.  
Entsprechend des Beleuchtungsvertrages sichert die Stadtbeleuchtung Halle Service GmbH 
als Betreiber eigenverantwortlich den ordnungsmäßigen Betrieb der bestehenden 
Beleuchtungsanlage. 
 
 
Zu 3) 
Es sind im Stadtteil Silberhöhe keine sicherheitsrelevanten Probleme mit Neubürgerinnen 
und Neubürgern aufgetreten. Im Übrigen wird auf die Antwort zu 1. und 2. verwiesen. 
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter  
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